

¿Qué es el Estado?

El Estado es un conjunto de instituciones que tienen la autoridad y el poder para regular el funcionamiento de la sociedad, dentro de un territorio determinado.

Un Estado está constituido por el territorio y la población que habita en él.

Territorio. Espacio en cuatro direcciones (largo, ancho, alto y profundo) cuyos límites terminan en las fronteras con los países vecinos.

Población. Grupo de personas, nacionales y extranjeras, que habita en el territorio de un Estado y se encuentra sujeto a sus leyes.

Tipos de Estado

Según su sistema político, los Estados se clasifican en democráticos y no democráticos.

Democráticos

En los Estados democráticos, los ciudadanos participan activamente en la vida política, los poderes del Estado son independientes entre sí, y toda la ciudadanía se encuentra sujeta a la ley, por ejemplo, los regímenes parlamentarios y presidencialistas.

No democráticos

En este tipo de Estado, los ciudadanos no participan en la política (no hay elecciones, ni partidos políticos), se desconocen los derechos humanos fundamentales y el gobierno solo respeta las leyes que él mismo ha impuesto, por ejemplo, los totalitarismos, las dictaduras y las monarquías tradicionales.

El Estado colombiano

Territorio

Suelo o territorio continental

Superficie terrestre que cubre el Estado e incluye archipiélagos, islas, islotes, cayos, morros y bancos.

Subsuelo

Espacio que se encuentra debajo del suelo, de donde se extraen minerales y agua.

Mar territorial

Espacio de 200 millas entre la costa y el mar.

Los barcos extranjeros deben solicitar un permiso para navegar en este.

Mar patrimonial

Zona comprendida entre la costa y doscientas millas mar adentro. Aunque los barcos foráneos pueden transitar libremente por él, su explotación económica (petróleo, pesca, etc) es exclusiva de Colombia.

Plataforma continental. Espacio comprendido entre el lecho marino y el espacio aéreo. Colombia es el único país que posee una plataforma continental de profundidad del lecho marino.

Espacio aéreo. Capa de aire que cubre el suelo y el mar territorial. Los aviones extranjeros pueden volar por el espacio aéreo con el permiso del Estado propietario de la zona, en este caso, Colombia.

Espectro electromagnético. Espacio a través del cual se transmiten las ondas de radio y de televisión. Colombia es el único país que posee un espectro electromagnético propio.

Espacio geostacionario. Franja sobre la línea ecuatorial que le corresponde al país y donde es posible colocar satélites artificiales.

Población
La población colombiana está conformada por nacionales (diversos grupos poblacionales que incluyen las minorías étnicas o indígenas, rom y afrodescendientes y quienes se declaran sin pertenencia étnica) y extranjeros residentes en el país.

Poder político
Comprende el conjunto de organismos y normas que regulan el funcionamiento de la sociedad en su relación con el Estado.

Características del Estado colombiano

96

La República de Colombia es...	
Un Estado social de Derecho	Basado en el principio de justicia. Respetuoso de la Constitución Nacional y las leyes.
Una República Unitaria	Defensora de la unidad territorial y nacional
Descentralizada	Busca la autonomía departamental y municipal.
Pluralista	Admite la diversidad de culturas, razas, lenguas y religiones. Promueve la participación política, social, económica y cultural de todos los ciudadanos.
Participativa	Promueve la participación política, social, económica y cultural de todos los ciudadanos.
Democrática	Reconoce el poder de la ciudadanía, pueblo o constituyente como también se la denomina.



1 Consulta las diferencias entre Estado y nación.

El estado es una forma concreta del ejercicio de la soberanía, la Nación es una sensación de existencia de una comunidad humana (lengua, religión, raza, cultura).

Tiene operatividad Andino Cestero, Tiene clima varado, Hidrografía privilegiada, Política bipartidista.

4 Por qué en un Estado democrático se divide el poder público.

Debido a que se necesitan contrapesos y equilibrios, un balance entre distintos poderes, para que al tener poderes separados se garantice igualdad de derechos.

5 Escribe una composición sobre la estructura del Estado colombiano y la promoción de la democracia y su ejercicio.

Poder ejecutivo, legislativo, y judicial, es una posibilidad controlada, la promoción de la democracia, la realización a través de los mecanismos de participación ciudadana y la más importante es la tutela.

6 Consulta por qué se afirma que Colombia goza de una ubicación geográfica y astronómica privilegiada.

Pues al ser el único país de América del Sur que posee 2 costas, Mar Caribe y Océano Pacífico, por lo tanto una extensión plataforma continental

SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN

C. Políticas

La sociedad de la información es aquella en la cual las tecnologías que facilitan la creación, distribución y manipulación de la información juegan un papel importante en las actividades sociales, culturales y económicas debe estar centrada en la persona, integradora y orientada al desarrollo, en que todos puedan crear, consultar, utilizar y compartir la información y el conocimiento, para que las personas, las comunidades y los pueblos puedan emplear plenamente sus posibilidades en la promoción de su desarrollo sostenible y en la mejora de su calidad de vida.

Características



La Sociedad de la Información se caracteriza por:

- Impulsar la globalización mediante el uso y desarrollo de las TIC;
- Fomentar la Sociedad del Conocimiento;
- Mantener libre el flujo de información y conocimiento;
- Marcar a una generación, su desarrollo e identidad;
- Comunicar de forma inmediata eventos o noticias de interés público;
- Permitir una mayor influencia de la sociedad en decisiones políticas;
- Acelerar el desarrollo económico de los países mediante la tecnología;
- Eliminar la presencialidad para comunicarse, estudiar o trabajar;
- Crear nuevos puestos de trabajo;
- Optimizar procesos industriales obsoletos que finalmente conducen a la transformación digital.



1 Define con tus palabras lo que es sociedad de la información.

Son aquellas tecnologías que facilitan la creación, distribución y manipulación de la información.

3 Investiga cómo surgió el concepto de Sociedad de la Información.

Los orígenes se remontan a los años 60, distintos autores, entre esos Fritz Machlup y Joseph Majoada, quienes intentaron definir y a partir de allí se hablaba de la sociedad de la información.

4 ¿Por qué la información es tan importante en la sociedad actual?

Debido que es la herramienta principal que rige nuestras vidas y es gracias a eso se mueve el mundo.